

開一小だより

第369号

平成29年 9月 1日発行

練馬区立開進第一小学校

校長 石神 徹

地域が子どもをはぐくむ

校長 石神 徹

二学期の元旦とも言える夏休み明けの9月1日朝、子どもたちの歓声が学校に響きました。正比例の如く成長する年頃ですから、夏休みを経て、一回り大きくなったことを実感します。

42日間、学校を離れて、子どもたちは様々な体験をしたことでしょう。近隣三校合同の青少年育成秩父キャンプ。本校北広場の出発式では緊張しつつも、はりあいのある表情を見せていました。「ご飯をつくるのは大変でした。薪を割ることから始めました。自分でつくったカレーライスはおいしかったです。」「鮎のつかみ取りは難しかったです。追いかけないで待つようにしたらつかまえました。楽しい思い出です。」「7月中のPTAラジオ体操では早起きの清々しさを子どもだけでなく、保護者・地域の方も感じたことでしょう。高学年の子どもはボランティアで運営に加わりました。「ボランティアが好きで、役に立ちたいと思いました。一日目は前で体操をしました。緊張したけれど、終わったら手応えを感じました。」「去年まで高学年のボランティアを見ていて、大変そうだけどやってみたい、と思っていました。参加賞配りでお母さんたちを助けることができ、いい気持ちでした。」「一歩踏み出す、その気持ちはきっと他にも広がります。平和台児童館では調理やものづくり、音楽遊び、おぼけやしきつくりなどが催されました。中高生も参加しています。平和台図書館でもお話し会に加えて手芸活動も行われました。早宮・平和台・氷川台といった地元で行われる活動に勇気をもって、参加することにより、興味関心を広げ、積極的な心構えを養います。

広げれば、練馬区は子どもたちのふるさとです。「I♡練馬あるある」が話題となるなど、8月1日、練馬区は独立70周年を迎えました。本校近くの練馬総合運動場では小雨を吹き飛ばすように、花火イベントが行われました。大輪に70年の歴史に寄り添う歌謡曲を合わせるなど、往事を偲ぶとともに、子どもたちにとっては未来への希望をふくらませるものでした。

さらには、本校を縁日会場にした町会盆踊りが夏休みの終わりを飾りました。夏の風物詩、盆踊りの風情はいつまでも引き継いでほしいものです。ちなみに、明日・明後日は氷川神社の初秋の祭礼です。大人神輿・子ども神輿・山車が練り歩きます。豊年満作の祈願や感謝は脈々とつないでいくべきもの。地元の季節行事から子どもたちは学んでいます。

今、早宮・平和台・氷川台で学ぶ子どもたちは広い日本の中での一つの縁をもちました。代々この地に住まう方、今の代から縁をいただいた方、私のように最近お仲間に入れていただく方など、時間の幅は異なるも、地域に根ざし、地域に愛着をもって過ごすこと、子どもに語っていくことは、ふるさとを子どもに与え、子どもが拠るべきものをもつことにつながると確信します。

二学期も青少年育成、町会、学校応援団、PTAなどで様々な取組が繰り広げられます。ふるさとと呼べる我が地への誇りをもたせ、子どもの可能性を広げる意味でも、家庭から地域に子どもを出していただきたいと思っています。

9月の生活目標

《リズムある生活をしよう》

生活指導主任 久保 淳太郎

夏休みにはどんな楽しい思い出がくれたのでしょうか。様々な経験を通して、心も体もまたたくましく成長したことと思います。

さあ、二学期のスタートです！学校生活のリズムに切り替え、気持ちのよい一日一日を送ってほしいと思います。そのためにも、まずは朝に勝ち、気持ちのよい一日のスタートをきってほしいです。「早寝・早起き・朝ご飯」、ご家庭でもぜひご協力よろしくお願いします。

9月の行事予定

- | | |
|----------|---|
| 1日(金) | 始業式 安全指導 午前授業 |
| 4日(月) | 全校朝会 給食始 計測(5年)委員会 |
| 5日(火) | 連合水泳記録会(6年)計測(4年) |
| 6日(水) | 児童集会 計測(1・6年)オリパラ講演会(3年)連合水泳記録会予備日 |
| 7日(木) | 水泳指導終 食育クイズ 5時間授業 計測(2年) |
| 8日(金) | 特別時程 計測(3年)午前授業(早宮小研究授業参加のため) |
| 9日(土) | 土曜授業日 木曜時間割 体育朝会 区一斉防災訓練(引き渡し訓練3校時) |
| 11日(月) | 全校朝会 クラブ |
| 12日(火) | 運動会係会議6校時(5・6年)5時間授業(1~4年) |
| 13日(水) | 全校練習1校時 午前授業(3年研究授業のため)開一中生職業体験(13・14日) |
| 15日(金) | 全校練習予備日 |
| 18日(月) | 敬老の日 |
| 20日(水) | 紅白応援練習(朝) |
| 23日(土) | 秋分の日 |
| 25日(月) | 全校練習1校時 運動会係会議6校時(5・6年) |
| 27日(水) | 紅白応援練習(朝) 全校練習予備日 |
| 29日(金) | 午前授業(1~4年) 運動会前日準備5校時(5・6年) |
| 30日(土) | 運動会 |
| 10月1日(日) | 都民の日 運動会予備日 |
| 2日(月) | 振替休業日 |

外国語に慣れ親しもう！

外国語活動主任 岡本 至

昨年度に引き続き、毎時間ALTの先生と担任と一緒に外国語活動を行っています。今年度は、オスカル先生と一緒に勉強しています。

5・6年生の子供たちは、ALTの先生の発音に一生懸命耳を傾け、よりよい発音で英語を話そうと頑張っています。ビンゴやキーワードゲーム等の楽しい活動を通して、英語を使うことに慣れ親しんでいきます。週1時間の活動ですが、英語に親しみをもち、進んで英語で話せるように取り組んでいます。

チャレンジ3年生

3年 柳下 俊介

クラス替えをして5か月余り。新しいクラスにもすっかり慣れました。3年生になり、新しい学習がいくつか始まりました。社会科の時間には、実際に町を歩いたり見に行ったりしながら練馬区の様子について学んでいます。理科の学習では、植物や蚕などの昆虫を育てながら、育ち方や特徴を学んでいます。総合的な学習の時間では、大豆について調べ、一人一鉢の大豆を育てています。また、今年度から算数の習熟度別指導も始まりました。

元気いっぱい、いろいろなことに挑戦してきた3年生。2学期は運動会や「いちようフェスティバル」があります。友達と協力しそれぞれの行事を成功させたいと思います。子供たちの活躍をぜひご覧ください。

縁の下の力もち

主事室 より

夏休み恒例の、廊下・階段のポリッシャーを使った汚れ落としとワックス掛けをし、今年は階段の手すりのペンキ塗りも行いました。

本校では、月に1回安全点検を行っています。児童が安全安心に学校生活を送ることができる様に、危険箇所、改善箇所をチェックしています。主事室でも日頃から安全面には注意していますが、保護者・地域の方々のご意見ご指摘も大事な発信源だと考えていますので、気になる事がありましたら気軽に声をかけてください。

主事室一同、開一小が我が家のような気持ちで、環境整備に努めていきますので、よろしくお願いいたします。

学校連絡メールのテスト（2回目）及び引き渡し訓練開始のお知らせメールについて

9月4日（月）16時に、今年度2回目のテストメールを発信します。開進第一小学校から登録していただいた全ての方に送ります。メールが届かない場合は、翌日連絡帳等でその旨をお知らせください。

9月9日（土）の引き渡し訓練の際にも学校連絡メールを発信しますが、発信時刻が変わります。7月7日付の引き渡し訓練のお知らせのプリントでは、学校からの緊急メールの発信時刻が10時45分とありますが、それを5分早め10時40分にします。予めご承知おき下さい。

運動会に向けて

体育主任 伊藤 晋介

今年度の運動会は9月30日（土）に行われます。夏休みが明けるとすぐに、本番に向けて練習が始まります。各学年の種目として、短距離走、団体演技、団体競技を行い、その他に全校競技、応援合戦、リレーなどを行う予定です。子供たちはどの種目も、精一杯取り組むことでしょう。

5・6年生は運動会の係活動にも取り組み、準備や練習をします。高学年として、係活動を通して、自分たちで運動会を作り上げていきます。また、4～6年生の応援団も運動会を盛り上げてくれます。

運動会は子供たち一人一人が主役です。より一層、ご家庭で励ましの言葉をかけていただけたらと思います。今年度も保護者の皆様、地域の方々のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

本年度の組体操について

組体操に関して、東京都から、「安全面により、一部の児童生徒に多大な負荷がかかる技や複雑な構造で崩れた際に安全を確保できない技については実施しない」という方針が出ています。この方針を受け、安全面に配慮して今年度も組体操では3段タワーや大ピラミッドは行いません。安全を確保しながら、さらに内容の充実を図り、児童の心に残る組体操にしていきたいと考えています。ご理解とご協力をお願いします。

